

## TEXTO

Hay una ciencia que estudia el ser en tanto que ser y los accidentes propios del ser. Esta ciencia es diferente de todas las ciencias particulares, porque ninguna de ellas estudia en general el ser en tanto que ser. Estas ciencias solo tratan del ser desde cierto punto de vista, y solo desde este punto de vista estudian sus accidentes; en este caso están las ciencias matemáticas. Pero puesto que indagamos los principios, las causas más elevadas, es evidente que estos principios deben de tener una naturaleza propia. Por tanto, si los que han indagado los elementos de los seres buscan estos principios, debían necesariamente estudiarlos en tanto que seres. Por esta razón debemos nosotros también estudiar las causas primeras del ser en tanto que ser.

Aristóteles. Metafísica

## 2. Relaciona con flechas cada concepto según su definición:

Esencia	Aquello que hace que una cosa sea la que es.
Sustancia	Filósofo presocrático que entendía la realidad como estática
Ontología	Filósofo presocrático que afirma que la realidad está en continuo movimiento
Teleología	Parte de la metafísica que estudia en qué consisten las cosas que son.
Heráclito	Teoría filosófica que considera que todas las cosas tienden a cumplir un propósito.
Parménides	Lo que existe por sí mismo y no a causa de otra cosa

## 3. Lee estas frases y señala con una X las que creas que pertenecen al ámbito de la metafísica.

- Discutir sobre la existencia de Dios.
- Elaborar unos principios básicos de justicia.
- Indagar sobre la auténtica naturaleza de la realidad.
- Realizar aportaciones sobre cómo reducir el efecto del cambio climático.

**4.- Escribe la palabra que corresponda a cada definición:**

Teoría filosófica que afirma que todo lo que existe es material:

.....

Pensamiento filosófico que considera que la realidad es múltiple:

.....

Principio del que procede todo lo que existe según el pensamiento presocrático:

.....

Cambio continuo de la realidad provocado por un enfrentamiento entre contrarios

.....

**5.-TEXTO**

Sentimos pues, la metafísica como un tipo de discurso que comienza con Platón y termina con Hegel (aunque sea, desde luego, prologado por los pensadores presocráticos y prolongado por los herederos dialécticos, positivistas y hermenéuticos de la descomposición del sistema de Hegel). Si podemos adjudicar una cierta –problemática- unidad a ese discurso, a pesar de las enormes distancias impuestas por la variación histórica, es, claro está, porque le atribuimos, como habla, una cierta lengua, un código cuyas reglas definen en lo esencial a la “época de la metafísica”. Estas reglas, como es manifiesto, solo pueden establecerse desde afuera, y desde el momento en que la metafísica es tenida por una –noble- lengua muerta. Tal parece que ya no resulta posible hacer metafísica con nuestros discursos, sino solo hacer discursos acerca de una metafísica que yace ante nosotros como un hecho (de discurso) absolutamente innegable pero en el que ya no participamos: solo podemos intentar re-hacerlo o des-hacerlo.

José Luis PARDO *Preguntas sin respuestas y problemas sin solución*